

Workshop-Reihe „Innovation in der Pflege“

Schwerpunkt „Demenz“

Mittwoch, 28.02.2024, 9.30-13.30 Uhr

Veranstaltungsort:

Kompetenzzentrum Pflege (Tannenwaldzentrum), Martha-von-Opel-Weg 31,
65307 Bad Schwalbach

- 9.30 Uhr **Ankommen**
- 10.00 Uhr **Begrüßung**
Maria Alisch, Fachdienstleitung V.1 – Soziales und Pflege
- 10.15 Uhr **Biographisches Fernsehprogramm für Menschen mit Demenz**
Holger Strehlau, Geschäftsführer der Golden Summer.TV
*„Menschen mit Demenz fühlen sich wohler in einer Umgebung, die Sie kennen oder umgeben sich mit Dingen, die ihnen Sicherheit geben. **Golden Summer.TV** wurde mit Experten entwickelt und ist ein Programm, das speziell auf die Biographie der Nutzer angepasst wird.“*
- 11.00 Uhr **Zeit für Fragen**
- 11.15 Uhr Pause
- 11.25 Uhr **Digital Assistenz bei Demenz**
Torsten Anstädt, Vorstand des Care for Innovation e.V.
„Vorstellung von digitalen Unterstützungsangeboten, die vornehmlich für das häusliche Umfeld gedacht sind. Die Teilnehmenden werden u.a. informiert über Angebote wie Smart Home, nützliche Sensoren-Apps, Sturzerkennung, Medikation sowie Inkontinenz-Sensorik, die abhängig von den jeweiligen kognitiven Fähigkeiten von Menschen mit Demenz eingesetzt werden können.“
- 12.25 Uhr **Zeit für Fragen**
- 12.35 Uhr **Ausstellungsbesuch**
Spannende Lösungen zum Anfassen und Ausprobieren, wie der „ichó“-Therapieball oder „Crdl“, eine Innovation aus Holland, „Golden Summer.TV“, Sensoriken, intelligenter Hausnotruf, Sturz-Sensorik u.v.m.

Bitte um Anmeldung **bis 23.02.2024** an kompetenzzentrumpflege@rheingau-taunus.de oder 06124 510-9567/-398.

„Digital Assistenz bei Demenz“

Vortrag für Interessierte, Multiplikatoren, Pflegefachkräfte sowie pflegende Angehörige



Professionelle Pflegefachkräfte oder pflegende Angehörige von Menschen mit Demenz stehen in ihrem Betreuungsalltag vor vielfältigen Herausforderungen, die eine hundertprozentige Aufmerksamkeit voraussetzen. Hier kommen die digitalen Assistenten ins Spiel, die zur Entlastung in vielen Bereichen sehr gut geeignet sind.

Der Vortrag „Digital Assistenz bei Demenz“ befasst sich mit den digitalen Unterstützungsangeboten, die vornehmlich für das häusliche Umfeld gedacht sind. Die Teilnehmenden werden unter anderem informiert über Angebote wie Smart Home, Hausnotruf, nützliche Sensoren wie Herdwächter, Rauch- und Wassermelder, Sturzerkennung, Medikation u.v.m., die abhängig von den jeweiligen kognitiven Fähigkeiten von Menschen mit Demenz eingesetzt werden können. Hier arbeitet Torsten Anstädt nach einem bewährten Vier-Phasen-Modell, das anhand von praktischen Beispielen darstellt, wann welches technische Hilfsmittel hilfreich ist, um Pflegefachkräfte und pflegende Angehörige optimal zu entlasten und die Betroffenen bestmöglich zu unterstützen.

Dabei geht es unter anderem um Apps zum Gedächtnistraining, smarte Toiletten, Trinkerinnerungen und Tracking Systeme. Hinzu kommen Tipps, wie man Menschen mit Demenz vor Telefonverkäufer:innen schützen kann, und es werden spielerische Therapien vermittelt, die dann wichtig werden, wenn die Kommunikation für die Betroffenen durch einen stark eingeschränkten Wortschatz fast nicht mehr möglich ist.



Referent: **Torsten Anstädt**

Geschäftsführer von humaQ, einem gemeinnützigen Unternehmen, das bundesweit pflegerische wie auch medizinische Quartiere entwickelt, Vorstandsmitglied bei Care for Innovation e. V., Mitglied im VDE / ITG Beirat für Digitalisierung in Gesundheitswesen, pflegender Angehöriger eines Familienmitglieds mit frontotemporaler Demenz (FTD)

Beschreibung

GOLDENSUMMER.TV -Das Betreuungsfernsehen für Menschen mit Demenz

Entlastung für pflegende Angehörige durch ein auf Demenz-Patienten abgestimmtes TV Programm



- Die Unterstützung und Sorge für pflegende Angehörige stellen eine große Herausforderung rund um die Uhr dar.
- Wie wichtig ist es daher, zur Erholung und zur Erledigung wichtiger privater Angelegenheiten, die zu pflegenden Angehörigen in einer ruhigen Situation zu wissen.
- *GOLDENSUMMER.TV* ist ein Angebot, das erwiesenermaßen zur Beruhigung von Patienten beiträgt und auch die Möglichkeit gibt, für eine angemessene Zeit, Patienten durch das Fernsehprogramm zu beschäftigen und Anreize für eine Unterhaltung zu geben.

In einem kurzen Vortrag erfahren Sie alles über die Entstehung und den Inhalt von *GOLDENSUMMER.TV*.

Vor allen Dingen berichten wir über die Erfahrungen, die in Pflegeheimen und auch im heimischen Umfeld gemacht worden sind.

Sie erhalten auch die Möglichkeit, sich vor Ort einen eigenen Eindruck von *GOLDENSUMMER.TV* zu verschaffen.

Bringen Sie Ihre Ideen und Anregungen ein, wir werden das bei der weiteren Entwicklung berücksichtigen.

Referent: **Holger Strehlau**
Geschäftsführer der Golden Summer.TV